



Le 10 février 2024

Chères Amies, Chers Amis,

Voici une bien triste nouvelle pour nous tous, notre Cher Ami **René HOEGY** nous a quittés ce 2 février, à l'âge de 98 ans.

Dès 1996, **René** fut le premier à envisager la création de l'association LACLEF au service des malades mentaux de Côte d'Ivoire, à l'époque aux cotés de Grégoire.

Pendant près de 10 ans, il en assuma avec dynamisme la présidence, et en organisa le fonctionnement assisté par quelques amis proches.

Dès ma première mission en Côte d'Ivoire avec **René** et Jean Marc Loussikian (Pharmaciens Sans Frontières), le rôle d'une ONG nous apparut indispensable pour rationaliser les thérapeutiques médicamenteuses et permettre un accueil digne et plus humain des patients errants et démunis. Notre Cher Ami Badih Esper, qui nous a quitté prématurément en 2008, apportait sa connaissance des coutumes locales et ses précieux conseils.

**René**, de par sa formation d'ingénieur, proposait aussi ses compétences pour construire des bâtiments d'accueil, logements et ateliers.

Peu à peu, LACLEF se structura, apportant une aide significative aux malades mentaux de Bouaké, puis des centres de soins de Korhogo (Sr. Janine) et de Bondoukou (Sr. Claudine).

LACLEF développa ensuite ses activités auprès des malades et des plus démunis en Côte d'Ivoire et plus particulièrement à Bouaké et ses alentours : Diverses actions et formations dans la lutte contre l'Ulcère de Buruli (Sr Franciska), la Maison des Bébés & les parrainages d'enfants (Elisabeth & Augustin) et plus récemment, la salle DAMIEN (Eric).

C'est ainsi que **René** fut l'artisan de plusieurs réalisations majeures à Djebonoua, en accord avec Brigitte Yoboué qui nous a également quitté (en 2023) : Divers ateliers et locaux d'école, et surtout la construction du dispensaire-maternité qui a récemment ouvert ses portes.

Ces dernières années, **René** m'a transmis la présidence de LACLEF mais resta toujours attentif et fidèle. Il participait régulièrement aux diverses rencontres et à nos assemblées générales.

Avec discrétion et patience, son Epouse favorisa toujours son engagement. Qu'elle en soit ici chaleureusement remerciée.

### **Mon Cher René,**

Tu nous as montré la voie et LACLEF poursuit son chemin, se modernise et se déploie maintenant surtout auprès des enfants et des étudiants, avec toute l'énergie que tu lui as insufflée dès sa création et l'amitié entre ses membres.

Tes Amis ivoiriens et notamment, Elisabeth & Augustin de la Maison des Bébés ainsi que Daniel, le fils de notre regrettée Amie Brigitte, se joignent à moi et toute l'équipe de LACLEF pour te remercier à nouveau de ton implication auprès de notre association et de ses actions en Côte d'Ivoire pendant toutes ces années.

Nous présentons à ton Epouse, ta Famille, et tous tes Amis,  
nos condoléances les plus sincères et chaleureuses.

Puisses-tu reposer en Paix.

Bien amicalement,

**Dominique Poissonnier**

*Président de LACLEF*

[drdp@sfr.fr](mailto:drdp@sfr.fr)

[dominique@laclef-afrique.com](mailto:dominique@laclef-afrique.com)